

Délégation Territoriale de la Seine-Saint-Denis

Affaire suivie par : Elisabeth JAULIN

Courriel : elisabeth.jaulin@ars.sante.fr

Téléphone : 01 41 60 70 84

Télécopie : 01 41 60 70 540

Réf :

PJ :

Date : 19 mars 2014

Objet : préparation de la CT du 26.03.2014

## Relevé de décisions du Bureau de la conférence de territoire du 26 mars 2014

Lieu : DT 93 ARS

**Présents :** Membres du bureau :  
Mr LAPORTE, président  
Dr GOMBEAUD, URPS  
Mme DERMER, représentante des établissements de santé  
Dr CHARESTAN, représentante des établissements de santé  
Mr BOUIS, représentant des usagers au titre des associations agréées  
Dr SALA, représentant de l'ordre des médecins

Membres de la CT :  
Pr PISSARRO

DT ARS :  
Mr KIRSCHEN  
Mr Riad BOUHAFS

**Excusés :** Mme OLLIVET  
Mme SOULIE  
Mr COTENTIN  
Mr CORROY

Ordre du jour prévisionnel :

- Préparation d'un débat public sur les pathologies vasculaires
- Point de situation sur la clinique de la Roseraie et la maternité des Lilas
- La cigarette électronique
- Retour du groupe prévention

Mr LAPORTE entame le bureau par une suggestion de Mme OLLIVET absente ce jour, qui concerne les besoins en Seine-Saint-Denis de créations et d'organisation de structures médico-sociales (handicap et personnes âgées).

Mr BOUHAFS il s'agit d'un retour global sur les dispositions médico-sociales de l'ARS et du Conseil Général.

2 volets, la réforme du maintien à domicile et les établissements de santé.

Il s'agit de faire articuler les 2 schémas et de définir l'état des lieux du médico-social.

Mr LAPORTE propose que le sujet soit débattu dans une prochaine plénière.

Mme DERMER revient sur l'importance de toutes les productions de la CT qui ont été transmises à l'ARS. Quant est-il ? Comment procéder pour obtenir un retour de ces réflexions ?

Mr LAPORTE la question est de savoir quels sont les éléments critiques pour le département et quelles sont les réponses. Certains sujets sont cruciaux pour le département, notamment les seuils d'alerte pour la cancérologie évoquée à la précédente CT.

Mr KIRSCHEN il y a un schéma de compétition entre les cliniques et les hôpitaux.

De GOMBEAUD sur l'attractivité des hôpitaux, savoir pourquoi les personnes privilégient Paris plutôt que la Seine-Saint-Denis ?

Il existe un problème de consultation qui est difficile à gérer, entre le patient qui exprime un souhait, la famille, le médecin traitant qui se protège afin d'éviter des retombés et le spécialiste.

Mme DERMER il faut éviter l'éparpillement des micros-structures et des autorisations.

Mr LAPORTE préparer un projet sur cette question pour le prochain bureau en prévision d'une CT. Inviter le professeur ZELEK cancérologue, et voir quelles personnes pourraient intervenir sur ce thème.

#### Bilan des sujets proposés à l'ordre du jour prévisionnel

Dr GOMBEAUD concernant la cigarette électronique, le sujet ne pourra être évoqué à la CT du 26 mars, le docteur Anne BORGNE n'étant pas disponible.

Lors de la présentation du sujet, il serait intéressant de convier le professeur Bertrand DAUTZENBERG, pneumologue à l'hôpital de la Salpêtrière.

Pr PISSARRO bilan du groupe prévention :

Présentation de 3 expériences totalement diverses :

- 1 – la participation des femmes autour du dépistage du cancer du sein.
- 2 – le dépistage du diabète dans la communauté tamoule.
- 3 – les déterminants de santé.

qui touchent 3 types de communautés :

- le territoire nord de Montreuil
- la communauté tamoule
- le territoire de santé.

L'idée est de faire cette présentation à la CT de mai avec invitations de participants.

Mr BOUHAFS concernant les pathologies vasculaires, Dans la continuité de ce qui avait été présenté précédemment, faire une séance entière sur le sujet avec une forme de débat public pour la CT de juin voire septembre. Inviter les usagers et usagers malades.

L'idée est de former un groupe de travail qui devra préparer le sujet avec entre autres un représentant de la prévention et un représentant de l'offre de soins de l'ARS.

Mr KIRSCHEN concernant la clinique de la Roseraie et la maternité des Lilas.

- La clinique de la Roseraie : une rencontre est prévue prochainement entre l'ARS et le principal actionnaire de la clinique.
- La maternité des Lilas : projet de reconstruction sur le site Guterman, ou la reconstruction dans les locaux de la maternité de Montreuil pour laquelle l'ARS n'a pas les fonds nécessaires.

Mr LAPORTE précise que l'ordre des médecins souhaite une présentation sur les violences faites aux femmes.

Mme DERMER propose d'inviter Madame Mathilde DELESPINE sage-femme à l'hôpital de Montreuil, qui étudie le sujet dans le cadre d'une mission financée par l'ARS au sein du réseau NEF.

Dr DESPLANQUES il faut distinguer 2 choses :

- 1 - le dispositif du Conseil Général avec Ernestine RONAL, coordinatrice nationale des « violences faites aux femmes » de MIPROF (Mission Interministérielle pour la Protection des Femmes).
- 2 - les violences faites aux femmes en période de grossesse.

Dr CHARESTAN propose d'inviter Mme Fatima LE GRIGUER qui travaille avec Ernestine RONAL.

Mr LAPORTE pour la plénière du 26 mars propose :

- L'accessibilité des personnes handicapées dans les cabinets des professionnels de santé.
- Information sur la clinique de la Roseraie et la maternité des Lilas.
- Un 1<sup>er</sup> volet sur les violences faites aux femmes.
- Interrogation autour des différents points évoqués pour la prochaines plénières.

Pour le bureau élargi du 9 avril discussion autour :

- La cigarette électronique.
- Le groupe prévention.
- L'attractivité des établissements de santé en Seine-Saint-Denis (avec possibilité d'une présentation par le Conseil de l'Ordre).

La séance est close.

Le secrétariat de la conférence

